

DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6181

SESIÓN PLENARIA

12. Pregunta N.º 101, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a si no cree que ha llegado el momento de gobernar más allá de la publicidad y los anuncios históricos, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5150-0101]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto número 12 del orden del día del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 101, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a si no cree que ha llegado el momento de gobernar más allá de la publicidad y los anuncios históricos, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, tiene la palabra por el Grupo Regionalista, el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Señora presidenta, los datos de los últimos meses constatan el fracaso, según términos no homogéneos, del plan de autónomos, el fracaso del plan de internacionalización, el fracaso en materia de crecimiento económico y Cantabria solo se sostiene por un turismo sin regulación y por los datos de empleo y paro, consecuencia de las políticas del Gobierno Sánchez que ustedes nunca han apoyado. ¿No cree que después de dos años ha llegado el momento de gobernar Cantabria, más allá de la publicidad y los anuncios históricos?

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta a la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias presidenta.

Señor portavoz, creo que, del Grupo Regionalista, porque como dice usted en el enunciado de su pregunta, que todo lo bueno de Cantabria se debe a Pedro Sánchez, no sé si habla usted por un grupo o por los dos. Pero, en cualquier caso, permítame que le diga la economía de Cantabria está haciendo los deberes para remontar el declive en el que asumieron la ineficacia socialista y el acompañamiento o el entreguismo regionalista esa ineficacia socialista.

Cantabria en 2023 puso pie en pared, apostando por un modelo de desarrollo muy diferente, y yo diría que esa nueva agenda económica que lleva dos años en marcha, solamente dos, todos, todas las medidas desplegadas están funcionando.

Los datos del PIB de 2024 muestran que ya hemos superado el bache, que hemos crecido por encima del DOS por ciento en convergencia con la Unión Europea, y lo que esperamos ahora es poder avanzar o trabajar en una gran consolidación gracias a las medidas y a las políticas desplegadas.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra, por el Grupo Regionalista el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Muchas gracias señora presidenta.

Hay cuestiones que dependen exclusivamente de usted de su competencia y de su responsabilidad. Por ejemplo, el plan de autónomos o el plan de internacionalización. Al primero le dota con 43,1 millones de euros y el segundo, con 13,5. En la presentación del primero dijo que este no tenía parangón y que era una apuesta espectacular.

A día de hoy hay 206 autónomos menos que cuando nosotros les dejamos el Gobierno. Y en los primeros siete meses del año el tiempo que lleva en marcha el Plan de internacionalización de nuestra economía, la tasa de cobertura es de 108,77 habiendo disminuido no solo la del 2024, sino todas las de los años anteriores, 122 en 2023, y así consecutivamente en toda una década.

Miren, esta es la realidad de los datos, a esto es a lo que usted tiene que hacer frente, y esto es incontestable. Yo entiendo que para usted es complicado y la semana pasada se hicieron públicos los datos del paro, pero también los del crecimiento económico. La oí hablar mucho del paro, de la creación de empleo, que ya le digo, es, sigue la misma senda de crecimiento que en España. Pero el dato del crecimiento económico la verdad es que ha vuelto a constatar su gestión, que



DIARIO DE SESIONES

Página 6182

6 de octubre de 2025

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

somos la comunidad autónoma que menos crece de España, la que menos y lejos de converger desconvergemos, por mucho que se empeñe su consejero de Economía en negar la realidad.

Miren, yo se lo voy a explicar de una manera muy gráfica. Miren, este es el PIB per cápita de España, y este es el per cápita de Cantabria, en los años 2022, 2023 y 2024. Miren, la diferencia entre el de España y el de Cantabria, en el año 22, eran 2.287 euros; en el año 2023 eran 2.515 y en el año 2024 eran 2.842. Es decir, la diferencia entre el PIB per cápita de un cántabro, en el año 2022 eran 2.287 euros y ahora son 2.842 euros.

Esto no es opinable, estos son los datos. Y ya me explicarán ustedes a mí si esto es converger o no. Es decir, si cada vez nos alejamos más de la media de España. Yo de verdad que creo que este indicador es un indicador serio que reflejan lo que tiene la economía cántabra: precariedad, bajos salarios, problemas con la cesta de la compra, graves problemas de acceso a la vivienda, problemas en la emancipación de nuestros jóvenes, tasa de pobreza. Todos estos indicadores lo que nos insisten es que Cantabria no va bien y que nuestra economía no solo no se acerca a la media de España, sino que se alejan. Estamos divergiendo y entonces hay que plantearse muy claramente. Usted cogió la economía de Cantabria a 7,94 puntos por debajo de la media y está ahora a 8,71, que yo no sé matemáticas, pero 7,91; 7,94 y 8,71. Hay una diferencia, hemos perdido peso específico de más de un punto ¿De qué convergencia está usted hablando?

Miren, el consejero de economía no tenía muy claro de dónde venían estos datos y cómo respondía a esto a la situación económica, pero el dato real es que Cantabria no va bien pese al paro y a la creación de empleo en todo lo demás, en datos de crecimiento, en datos de nuestros desarrollos industriales, en datos de nuestros proyectos estratégicos vamos mal. Y usted después de dos años es la única responsable. Si hubiera cosas buenas también lo sería, pero desgraciadamente, en Cantabria no las hay.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Señor diputado, evidentemente los problemas existen, los problemas a veces tienen hondas raíces y son profundos y lo son y exigen soluciones de largo recorrido, pero están ustedes empeñados en hablar, en insistir en el mensaje de fracaso. Si hubiera datos buenos en Cantabria, pero no los hay, así ha terminado su intervención. Pues yo voy a la red de datos buenos en Cantabria y de hechos, no de opiniones.

Mire, con su último presupuesto por la izquierda, el crecimiento de Cantabria se redujo en un 1,6 por ciento. Con el primer presupuesto del Partido Popular empezó la remontada y el crecimiento pasó al 2,3 por ciento. Se lo traduzco, hemos frenado el declive y ha comenzado la recuperación.

Cuando este gobierno tomó posesión el índice de confianza empresarial en Cantabria salto de golpe siente puntos y se puso a la cabeza de. España. Hoy sigue siendo líder absoluto en confianza empresarial, doce puntos por encima de la media nacional. Es un dato INE, no de esta presidenta. Tenemos la confianza empresarial más alta de los ocho últimos años, traducido, las empresas se fían mucho más de Buruaga que de ustedes.

La cifra de negocios de la industria, a julio de 2025 señala que Cantabria es una de las siete comunidades donde más ha crecido en lo que va de año, un dos y medio frente al cuatro por ciento nacional.

Hoy no nos han hablado del IPC de agosto, porque crece en Cantabria mientras baja en España. Tiene mucho mérito esto de la industria, vistas las dificultades que el Gobierno de la Nación está poniendo a este sector y visto también el impacto de la política arancelaria de Estados Unidos sobre la industria europea.

Licitación oficial de la construcción en Cantabria. Se ha incrementado más de un 26 por ciento interanual, el quíntuple, cinco veces el ritmo nacional, más de 200 millones principalmente en las administraciones autonómicas y municipales.

Según la EPA tenemos la tasa de paro más baja de todas las regiones, 7,1 por ciento, a pesar de que Sánchez gobierna en todas. Y estamos en niveles de ocupación que no se conocían desde el boom económico anterior a la crisis financiera. Las mejores cifras en 17 años

Los últimos datos nos sitúan en líderes en el aumento de la compraventa de vivienda y las hipotecas firmadas, lo que significa que hay dinamismo inmobiliario a pesar de una legislación nacional desastrosa

En agosto Cantabria estaba en el grupo líder de aumento de la cifra de negocio del comercio minorista, en torno al 4,6 por ciento, un punto por encima de la media nacional.



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 77 (fascículo 2)

6 de octubre de 2025

Página 6183

La matriculación de turismos se ha subido un 20 por ciento en el último año, según el dato de septiembre.

Hemos frenado la riada de abandono de los autónomos gracias a un plan que cuenta con el apoyo unánime del sector y esperamos que la ley de simplificación administrativa que ustedes y los socialistas boicotearon les haga la vida un poquito más fácil.

En cuanto al turismo, que está yendo bien, y contribuyendo a la riqueza de Cantabria, pues yo creo que el PRC tiene que aclararse. Porque, claro, si 3 millones de pernoctaciones, con un consejero regionalista, eran una muy buena noticia, ¿porque 3 millones de pernoctaciones con un consejero del Partido Popular van a ser un ejemplo de descontrol turístico? Lo que es un descontrol es su razonamiento, Sr. Hernando. Pero además quieren que haya más aviones, quieren que haya más aviones, al parecer, para que vengan vacíos o para que traigan menos gente. Esto es un poco complicado. Aclárense.

Puerto de Santander, el motor económico y, además, un motor económico de Cantabria que no descansa -puedo continuar eh, con más datos-, escalada en el ranking europeo de innovación e innovación regional, diez posiciones en dos años.

O un salto espectacular, ahora que me habla usted del plan de internacionalización, no da ni una, desde luego, porque hemos saltado el grupo de la cola al grupo de cabeza, multiplicando por diez en el primer semestre de 2025 la inversión extranjera en Cantabria. Solo se le ocurre a usted nombrar el plan de internacionalización.

Yo creo, señorías, que Cantabria tiene una agenda muy exigente de transformación económica y social, estamos en máximos de empleo, en máximos de oferta de formación profesional, contrato programa con la universidad, inversión en innovación y en tecnología, en gasto sanitario, en gasto educativo, en gasto social. Estamos poniendo en marcha soluciones a los problemas que la izquierda ha agravado, como el acceso a la vivienda, o la maraña; es la hiperregulación administrativa y estamos impulsando grandes proyectos transformadores de infraestructuras que cambiaran la historia de comarcas enteras.

Evidentemente, son proyectos de acción lenta, no, pero si no ponerse el puchero en el fogón pues jamás se hace el cocido, que es lo que acaba ocurriendo en muchísimas cosas, por no decir en todas al Partido Regionalista.

Con una inflación cercana al tres por ciento, pues el gobierno está protegiendo el poder adquisitivo de los hogares con la rebaja del IRPF y el aumento de las prestaciones sociales. ¿Qué hubiera ocurrido si hubieran seguido ustedes gobernando? Pues claramente, más impuestos y menos poder adquisitivo.

Y sumen a ello la cifra récord de ejecución del capítulo 6 en 2024, 171 millones de euros, la mayor inversión de los últimos 13 Todo esto, eso sí que es la cuadratura del círculo de que alguien hablaba sin perder el equilibrio presupuestario.

Ese es el cambio de modelo, vamos a seguir trabajando con él y lo haremos con quien quiera arrimar el hombro, no con este Gobierno, sino con la sociedad de Cantabria, que es la que avanza, la que funciona y la que da resultados.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.